

# 東山

11月号

◇学校教育目標・合言葉◇

○やさしい子 ○考える子 ○たくましい子

やる気いっぱい 感動いっぱい 笑顔あふれる東小



令和元年11月15日  
発行者：校長 齋藤初代

## お見舞いと感謝を申し上げます

この度の台風19号の影響により、本校には大きな被害はなかったものの、学区内では、甚大な浸水被害により、多数のご家庭が被災されてしまいました。改めて、被災された保護者・地域の皆様に、心よりお見舞い申し上げます。しかし、被災を受けながらも、周囲の皆様の見守りによって、子どもたちが元気に学校に通うことができました。また、地域の皆様には、通学路を塞ぐ流れてきたごみや土砂等の片付けをしていただき、子どもたちが安全に登下校することができました。ありがとうございました。また、PTAバザーの中止や行事の変更等にご理解いただき感謝申し上げます。

拙宅も床上浸水となり、自然の猛威を目の当たりにいたしました。大自然の前において私たちは実に小さな存在ですが、多くの方の温かいご支援を受け、人の力と思いやりの心をもってすれば困難を克服できることも確信いたしました。まだ時間が必要かと思いますが、本地区の被災された皆様が一日も早く平穏な生活に戻られるよう心からお祈りいたします。

## 実りの秋



朝夕の冷え込みが日一日と厳しくなってきました。実が熟す秋、実りの秋です。学校も10月～11月は学校行事が目白押しでした。子どもたちは、宿泊学習、現地学習など、学校ではできない多くの貴重な体験をして、学びを深めることができました。友達と助け合ったり、さまざまな人とふれ合ったりして学び取ったことは、子どもたちの大きな実りとなっています。



1・2年：栃木駅から電車に乗って、とちのきファミリーランドに行きました。1年生と2年生でグループを作ってなかよく活動しました。11月1日は、天気に恵まれ、笑顔いっぱい楽しい一日になりました。



3年：ベイシア小山店に見学に行き、インタビューしたり、実際に買い物をしたりしました。



4年：太平少年自然の家で宿泊学習を行いました。自分から動いたり友達と助け合ったりする姿がたくさん見られました。



5年：スバルの工場で自動車の製造過程を見学してきました。足尾銅山や草木ダムも見学し、充実した一日となりました。



6年：家庭科の時間にアシストネットの方にミシン指導の補助をしていただき、エプロンを製作できました。

## 《読書週間 10月28日～11月1日》

なかよし班で本を紹介し合ったり、図書委員による読み聞かせをしたり、いろいろな催しがありました。多読賞として手作りのすてきな切り絵のしおりが贈られました。



## 芸術（音楽）鑑賞会 10月30日

今年の芸術鑑賞会は、栃木県警察音楽隊&カラーガード隊のみなさんをお迎えしての音楽鑑賞会でした。警察音楽隊の方から、台風19号で被災された方も招待し、演奏を通して元気付けられたらという提案をいただき、児童を通して近所の方に声を掛けてもらいました。20名近い保護者や地域の方が鑑賞会にお越しくださいました。吹奏楽の定番『ブルー・スカイ』をはじめ迫力ある演奏やカラーガード隊の華麗な演技で盛り上がりました。途中で、寸劇『名探偵コナン(シマタ)』を使って、児童に防犯の約束「いか・の・お・す・し」を指導してくださいました。芸人顔負けの爆笑を誘いつつ、防犯意識をしっかりと高めてくださいました。そのほか、指揮者体験をさせてくださったり、児童が大好きなONE PIECEの『ウィーアー!』などの曲を演奏してくださいました。心に響く音楽鑑賞会となりました。地域の方に「どうでしたか?」とお伺いすると、両手で大きな丸が返ってきました。

(11月2日付けの下野新聞に記事が掲載されました)



### お礼の言葉より

児童代表 6年 桂寛人さん

・・・音楽鑑賞会で、皆さんのすばらしい演奏を聞くことができ、本当によかったです。ぼくたちにとって身近な曲をたくさんのお楽器で演奏してください。心から楽しむことができました。今回の台風19号でぼくたちの地域も大きな被害を受けました。しかし今日の演奏で前を向いていく元気をもらいました。これからもお体に気を付けて多くの人々に元気を与えてください。今日は本当にありがとうございました。



## 人権教育実践校公開研究発表会 11月12日

大平ブロック（大平中・大平東小・大平西小）は、栃木市教育委員会から、平成30年度・令和元年度と人権教育実践校の指定を受け、小中一貫教育を軸にして小・中学校が連携した人権教育のあり方を研究・実践して参りました。研究主題『人権感覚を磨き、自ら考え判断し、自ら行動する児童・生徒の育成』に迫るため、自己有用感を実感できる授業づくり、全児童が関わり合える活動の機会づくり、人権環境の整備、教職員自らの人権意識の向上などに努め、その研究の成果の一端を、市内外から参加された多くの方を前に発表させていただきました。



よく考え発表していた2年生の授業

全体会を大平中で実施した後、本校では、2年1組で齋藤教諭が道徳『およげない りすさん（公正・公平・社会正義）』の授業を公開しました。その後、授業をもとに参観者による熱心な協議や栃木市教育委員会指導主事の先生からのご指導・講評がありました。



分科会 授業研究会

これからも、2か年の研究の成果と課題をよりどころにして、小中一貫教育のもと、保護者、地域の皆様と連携を図りながら、より一層の人権教育の充実を図って参りたいと考えております。よろしくお願いいたします。

### 栄光を讃える

- |                                  |              |    |       |
|----------------------------------|--------------|----|-------|
| ○下都賀地区読書感想文コンクール                 | 優良賞          | 6年 | 下田倅輝  |
| ○交通安全ポスターコンクール                   | 金賞・交通安全協会会長賞 | 1年 | 若菜啓太  |
| ○防火ポスターコンテスト                     | 優秀賞          | 5年 | 若菜悠真  |
| ○ILUO-フェスティバル 2019 アンソング コンテスト部門 | 銀賞           | 3年 | 石渡弘樹  |
| ○大平地区優秀選手賞（例年大平地区体育祭で表彰）         |              | 2年 | 石川葉乃  |
|                                  |              | 6年 | 石川桜空  |
|                                  |              | 6年 | 熊倉みなみ |



### お知らせ

- 🎊 学校支援員の 松島由香 先生が、10月にご結婚されました。「荒井由香」先生となりましたので、よろしくお願いいたします。
- 🎊 10月25日に、萩原翔太 先生に、第2子となる男子が誕生しました。2児の親として頑張りたいとのことです。よろしくお願いいたします。

